
在“免费”激励下，医患都存在一种过度占用政府财政享受医疗服务的倾向，可能会
带来逆向选择，财政入不敷出，无法维系现有医疗保障水平；长此以往患者还可能面临
另一重道德风险，就是医院、医生面对病患的道德风险，包括时间等机会成本。若演化
下去，一些可能通过权力分配或收买的方式优先获得医疗服务，而将穷人排斥在外。

如果医改不重视和切实发挥市场在配置资源中的基础性作用，进而使医疗服务价
格回落到合理水平的话，就不会有真正的行业公平与效率。 ——《东方早报》

马上评论

网民网民
大会堂大会堂

神木医改
免费“乌托邦”

距离市场有多远
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马路边设临时停车
位，应该说是近年才出现
的“新情况”。

某些部门这样做，主
要是为了照顾有车一族，
市民们最好能给予一定的
理解。不然，有了车，而专

门停车场又不够用，你让那些有车族怎么办呢。
特别是有些住在市郊的人开着私家车“进城”办
事，如果不让他把车停在马路边，他也就真的没
了办法。我们能眼睁睁看着人家花了大价钱买
的车不能用吗？

将心比心，如果自己或自己的家人将来也加
入有车一族，在市政建设尚不能满足人们需要的
情况下，不是也要和这些有车族一样吗？我们只
要能多替别人着想，“气”也就会消去不少。

不过，话说回来，这位读者所反映的问题也
并非毫无道理。在马路边设临时停车位，虽是不
得已之举，可至少要保证市民能正常出行，更不
要因这种临时停车造成社区交通拥堵。若是再
像市民反映的，设这种临时停车位还与经济利益
挂钩，或者说就是为了经济利益，那就有点说不
过去了。因部门一点经济利益而影响市民出行，
造成交通拥堵，显然属于得不偿失之举。

我们的看法是，车多，专门停车场较少，这是
客观实情，不管什么人，不承认这一点，就不是实
事求是的态度。但另一方面，造成某些路段让行
人感觉行路难，肯定也有人为的原因。退一步讲，
即使别的什么因素都没有，就是因为车多，也还是
不能因为车而影响行人。大家都是平等的，一个
人占的位置无论如何都要比一部车小得多。因
此，既要满足有车一族，又绝不能影响市民出行，更
不能因这种设临时停车位造成交通拥堵。

最好还是由相关部门对这个问题进行“会
诊”，看看能不能想出个好招数，拿出个更合理的
方案，争取停车、行人两不误。

热点
话题 “法制连续剧”堪比悬疑大片

5月10日，湖北恩施巴东县野三关镇
招商办主任邓贵大被娱乐场所的女服务
员邓玉娇刺死在宾馆水疗区。该案因当
事双方身份地位的特殊，以及被刺死官员
据传曾“要求提供特殊服务”的情节，而备
受社会关注。

巴东警方通报，10日案发后，警方从
邓玉娇包内发现有治疗抑郁症的药物，随
后将其送到相关医疗机构检查鉴定，警方
已经以邓玉娇涉嫌故意杀人对其立案侦
查，是否自首须经法院认定。据其主治医
生介绍，警方目前未办完委托医院进行精
神病司法鉴定的相关手续，医院对其采取
了“约束性保护”措施——她的手腕和踝、
膝等部位被用布条约束后固定在病床上，
活动能力和活动范围均受到限制。

（本报今日A28版）

评“市民写信呼吁管管金水区的停车位”（A10版）

临时停车位，咋样更公道？
□首席评论员 闵良臣

从表面看，警方通报案情的措辞流露出些
许人文情怀，实际上如果仔细研读，便可发现
杀机潜伏，戾气和“险恶”用心呼之欲出。可以
归纳为四点：一是刻意遮蔽同行的另一直接见
证人，以“他”代替。二是将邓玉娇明显属于自
首的行为，改为是否自首须经法院认定。三是
将原来的“按倒”巧妙地置换为“推坐”。四是
将此前“特殊服务”易为“异性洗浴服务”。

如果说前两条的遮蔽尚有情可原的话，后
两条的改变则让人倒抽寒气、倍感凶多吉少。

问题很简单，通过警方在措辞上的腾挪转跃，
邓玉娇的前景便有不祥之兆，而本来“死有余
辜”的邓贵大则被开脱不少。

据报道，恩施电视台的画面显示了这样一
幕，邓玉娇在病床上抽动身体，哭喊着：“爸爸，
他们打我！爸爸、爸爸……”一个民女的命运，之
所以让我们如此牵挂，说白了是因为我们对强权
充满着发自骨子里的恐惧，说明了我们对正义是
多么渴求，如果我们不誓死捍卫正义，我们、我们
的姐妹有可能成为下一个邓玉娇。 秦淮川

一个民女的命运，何以这么多人牵挂？
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话题：双黄连、左氧氟
沙星注射剂有副作用

（新浪新闻“卫生部门称双黄连、
左氧氟沙星注射剂存在严重不良反
应”跟帖）

网友发言
前一段打双黄连点滴过敏休克，可

把我吓得够呛。 河南手机用户
过敏一般是因为药不纯，原料或生

产工艺混入了其他物质。再说中药本来
应该是口服的，直接入血液是很冒险的
事。 江苏泰州网友

建议国家重新评定所有中药注射
液。建议医生在使用中药注射液时向病
人说明可能有的副作用。 贵阳网友

左氧氟沙星用好了是个好药，大部
分病人用下来也没问题。但是药三分
毒，不能苛求一点副作用都没有。

江苏无锡网友

话题：亲情伦理剧主打
破碎家庭、情感、婚姻以及
家庭苦难

（网易新闻“广电总局将着手整顿苦
情戏，反对‘三破一苦’”跟帖 ）

网友发言
韩剧为什么不好好整顿呢？

江西上饶网友
我是典型电视迷，但我讨厌这些东

西，哭哭啼啼的。 福州网友
“三破一苦”有现实意义，这样的电

视剧更能引起人们的思索，让观众从中
感悟到生活的真谛。 大连网友

文化的繁荣前提要有自由的土壤，
起码是相对自由的。管得太多，就抑制
了创造力，结果就是我们的文化市场被
韩流占领。 网友ip：59.252.*.*

直接花钱，让编剧们多写点“我爱我
家”播出不就得了？ 北京网友

现在荧屏上播的都是啥呀，除了球
赛我基本不看电视。 江苏宜兴网友

就连古装戏不演也罢，那些粗制滥
造的剧本、偷工减料的服装道具、毫无逻
辑可言的剧情、演技极差的表演，实在不
敢让人恭维。 河北廊坊网友

话题：“海运女”发帖人
被刑拘

（网易新闻“法律界称传播‘海运女’
裸照者或担刑事责任”跟帖）

网友发言
弱弱地问一句，怎么没有一位朋友

对该女表示一下同情，她很可怜的，以后
怎么见人啊！ 江苏徐州网友

说是人体艺术，就不会判刑了！
欧洲网友

采取偷拍，盗取他人信息资料擅
自散布者，应该重处，不仅仅指私密
照片、视频等，还包括个人一些其他
的信息资料。现在个别网民法律意
识淡薄得很，只能由法律来强硬地进
行调整和规范！ 长沙网友

提醒那些脑残女，别动不动就让男
的乱拍一气！ 美国网友

卫生部专家组缘何撒下弥天大谎？
5月 18日，安监总局统计司对安全生产工

作提出建议，要求认真吸取吉林康乃尔化学工
业有限公司泄漏事故教训。这一建议，解开了
卫生部专家组撒下的弥天大谎：千人不明原因
中毒是心理疾病。 （5月19日央视网）

卫生部的医学专家成为“撒谎专家”，这里面
隐藏着更大的谜团，而这个谜团，应该不难解
开：卫生部的这些专家，可能被利益集团收买。
在金钱的诱惑下，这些所谓的专家，利用自己的
专业和权威，与地方利益集团联手在公众面前
撒下了弥天大谎。

所幸的是，国家安监局揭开了其撒下的弥天谎
言。那么，撒谎的卫生部专家是否应该为自己的谎言
负责呢？作为主管部门，卫生部是否应该对自己的“撒
谎专家”进行调查，并作出具体的处理意见呢？ 池墨

敢问局长，现在还有多少人“尊重”您？
原广州市番禺区广电局局长方伟刚，因贪

污罪、受贿罪、私分国有资产罪入狱，日前接受
记者采访时表示，人家送钱是对我的尊重。

（5月19日《检察日报》）
贪官污吏，自古便有，大半是满足自己的贪欲，

如方伟刚这样仅仅是因为想获得“尊重”而收受贿
赂的恐怕不多。

不知方局长当时为什么不“思考”一下，在他现
今沦为阶下囚的时候，那些供应商还有给他送来

“尊重”的吗？为什么只有到手中有权的时候，才有
那么多人才“尊重”他呢？其实，稍微想想就能明
白，那些供应商送来的绝不是白花花的“尊重”，而
是赤裸裸的利用。

堂堂局长难道真的连利用和真正的“尊重”都
分不清楚了吗？ 邓子庆

警惕对不定时工作制理解“过度”
深圳本月正式实施不定时工作制和综合计

算工时工作制，一并纳入该范畴的还有此前实
行 8小时工作制的政府机关、事业单位和社会
团体。 （5月19日《广州日报》）

不定时工作制之所以打破《劳动法》常规固然
有人性化的一面，但是理解“过度”很可能会出现资
方“过度压榨劳方”或是机关单位“以逸待劳”的双
重后果。对于某些中小企业来说，无限制地延长劳
动时间而有限制地上涨加班费有了政策方面的口
舌；对于一些工作量较小的事业单位来说，无事不
上班或是单位的统一放假将成为另一个极端。

以上问题的根源只在于各个企事业单位之间工
作量的难以量化，这种量化不是简单地用“企业”和“行
政事业”就能划分了事的。相比而言，传统的“8小时
工作制”却是不公平之中的最大公平了。 马青争

女服务员刺官案何去何从
5月7日，杭州富家子胡斌驾车在斑马线

上将浙大毕业生谭卓撞死；5月10日，巴东农
家女邓玉娇在娱乐城将招商办干部刺死；5月
17日下午，杭州飙车案疑犯胡斌因交通肇事罪
被批捕；5月18日中午，巴东县公安局称，已经
以邓玉娇涉嫌故意杀人对其立案侦查。

一前一后的两起恶性事件，肇事者与受害
者的身份刚好是倒过来的：一个是富家子飙车撞
死了普通人，同伴还若无其事地谈笑；一个是农
家女子杀死了官家干部，并当即主动投案。

两案中，投向杭州的目光关切“肇事者”
是否会被轻恕，投向巴东的却是关切“凶手”
是否会被重处。看似“双重标准”在对待受害
者，实则上，却是一把尺子在衡量司法部门会
否勿枉勿纵。舆论的“标的”是相同的，那就
是防止弱势者受到不公对待。

两地两起完全不同的案件，表面上没有
可比性，在司法层面，是无法“并案”的，但在
公众心中，早已“并案”处理了。大家同情的
天平本能地向弱势一方倾斜，而不是按你是
遇难者还是“肇事者”来区分。大家关心的是
处于弱势的一方是否会得到公正的结果，两
案在这方面的可比性显而易见。

飙车案、刺官案，既然有可比性，既然有
“异曲同工”之处，那就让我们睁大眼睛，看两地
如何在“客观公正”的赛道上奋勇拼搏，最终殊
途同归，交给社会一个漂亮的满意结果。

余人月（请作者联系本报）


